

PUBLICATIONS

2009

Sommaire

Articles dans des revues avec comité de lecture	2
Articles dans des revues sans comité de lecture	3
Conférences invitées.....	4
Communications avec actes	4
Communications sans actes.....	6
Ouvrages scientifiques.....	8
Chapitres d'ouvrages scientifiques	8
Directions d'ouvrages	8
Autres publications (Rapports, Posters...).....	9
Thèses	11

⇒ Articles dans des revues avec comité de lecture

Merino G., Maynou F. et **Boncoeur J.** (2009) "Bio-economic model for a 3-zone marine protected area. A case study of Medes Islands (NW Mediterranean)" *ICES Journal of Marine Science* 66 : 147-154.

Cudennec A. (2009), « Perspectives du droit communautaire de la mer », Droit maritime français (DMF), janvier 2009, p. 105-112.

Cudennec A. (2009), « Chronique de jurisprudence communautaire : commentaire de l'arrêt de la CJCE du 24 juin 2008, aff. C-188/07, Commune de Mesquer », Revue de droit rural, n° 376, octobre 2009, p. 13.

Cudennec A. (2009), « Terrorisme et piraterie maritimes : L'Union européenne affirme son statut d'acteur maritime international », Revue du Marché Commun et de l'Union européenne, n° 532, octobre-novembre 2009, p.599-607.

Curtill O., (2009) « Législation environnementale communautaire : quelles contraintes sur les activités de pêche », REDE, n° 2, 2009, pp. 151-169

Curtill O., (2009) « Commentaires CJCE 17 avril 2008, aff. Jtes C-373/06 P et C-382/06 P, Thomas Flaherty e.a. c/ Com. CE et CJCE 15 mai 2008, aff. C-442/04, Espagne c/ Cons. UE », Chronique de jurisprudence communautaire 2008 (1^{ère} partie), RDR n° 375, août-septembre 2009, p.9.

De Cet Bertin C. (2009), *Portée de la mention FCL sur la note de chargement et responsabilité des opérations de saisissage et d'arrimage*, observations sous Cour d'Appel de Rouen (2^{ème} chambre) 9 avril 2009, DMF 2009, pp. 995-998.

Gueguen-Hallouet G. (2009) « La gestion des ports de plaisance entre l'intérêt général et le marché », Revue de droit des transports, n° 12, déc. 2009, p. 10 et s.

Gueguen-Hallouet G. (2009) « Délégation de service public de desserte maritime et règles de concurrence, note sous conseil de la concurrence décision n° 09-D-10 du 27 février 2009 », D.M.F. n° 703, Mai 2009, pp. 430-438.

Hamon K., Thébaud O., Frusher S., Little R.L., (2009) "A retrospective analysis of the effects of adopting individual transferable quotas in the Tasmanian red rock lobster, *Jasus edwardsii*, fishery", *Aquatic living resources* 22.

McIlgorm A., Hanna S., Knapp G., **Le Floch P.**, Millerd F., Pan M., (2010) "How will climate change alter fishery governance" *Marine Policy* 34 (1): 170-177.

Levrel H., Fontaine B., Henry P-Y, Jiguet F., Julliard R., Kerbiriou C. and Couvet D., (2009), "Balancing public and citizen investment into biodiversity monitoring for implementing CBD indicators: the French example", *Ecological Economics*, in revision

Rouan M., Kerbiriou C., **Levrel H.**, Etienne M., (2009), "A co-modelling process of social and natural dynamics on the isle of Ouessant: Sheep, turf and bikes", *Environmental Modelling & Software*, in press

Levrel H., Etienne M., Kerbiriou C., Le Page C. and Rouan M., (2009) "Co-modeling process, negotiations and power relationships: some outputs from a MAB project on the island of Ouessant", *Society and Natural Resources* 22(2): 172-188.

Levrel H., Kerbiriou C., Couvet D. and Weber J., (2009), "OECD Pressure-State-Response indicators for managing biodiversity: A realistic perspective for a French biosphere reserve", *Biodiversity and Conservation* 18(7): 1719-1732.

Martinet V., de Lara M., (2009) "Multi-criteria dynamic decision under uncertainty: a stochastic viability analysis and an application to sustainable fishery management", 2009, *Mathematical Biosciences* 217, pp.118-124.

Martinet V., Blanchard F., (2009) "Fishery externalities and biodiversity: Trade-offs between the viability of shrimp trawling and the conservation of Frigatebirds in French Guiana", 2009, *Ecological Economics* 68, pp.2960-2968.

Montas A. (2009), « Droit maritime et force majeure (Cass.2ème civ. 2 avril 2009) », *Droit Maritime Français* 2009, p. 955.

Queffelec (B.), Cummins (V.) & **Bailly (D.)**, (2009) « Integrated Management of European Marine Biodiversity: Perspectives from ICZM and the EU Maritime Green paper », *Marine Policy*, Volume 33, Issue 6, pp. 871-877.

Queffelec, B. (2009) "L'intégration des changements climatiques dans les politiques publiques locales, le cas du Golfe du Morbihan", *VertigO - la revue électronique en sciences de l'environnement*, Hors série 6, [En ligne], mis en ligne le 09 novembre 2009. URL : <http://vertigo.revues.org/index9015.html>

Rabuteau Y., (2009) « Marées noires : Le dispositif pénal issu de la loi sur la responsabilité environnementale » *Droit maritime français (D.M.F)*, n° 703, mai 2009 : pp. 476-484.

Mullon C., Mittaine J-F., **Thébaud O.**, Péron G., Mérino G., Barangé M., (2009), "Modeling the global fishmeal and the fish oil market", *Natural Resource Modelling* 22 (4): 564-609.

Marchal P., Lallemand P., Stokes K., **Thébaud O.**, (2009), "A comparative review of the fisheries resource management systems in New Zealand and in the European Union", *Aquatic living resources* 22.

Hamon K., **Thébaud O.**, Frusher S., Little R.L., (2009). 'A retrospective analysis of the effects of adopting individual transferable quotas in the Tasmanian red rock lobster, *Jasus edwardsii*, fishery'. *Aquatic living resources* 22.

Mullon C., Mittaine J.F., **Thébaud O.**, Peron G., Merino G., Barange M., (2009). 'Modeling the global fishmeal and fish oil markets'. *Natural resource modelling* 22 (4).

Pelletier D., Mahévas S., Drouineau H., Vermard Y, **Thébaud O.**, Guyader O., Poussin B., (2009). 'Evaluation of the bio-economic sustainability of multi-species multi-fleet fisheries under a wide range of policy options using ISIS-Fish'. *Ecological modelling* 220: 1013–1033.

Chaboud C., **Thébaud O.**, (2009). 'Bioeconomic model of the dynamics of fisheries facing globaleconomic and environment changes: the French Guyana shrimp fishery'. In proceedings of the 18th World IMACS / MODSIM Congress, Cairns, Australia. International Society for Computer Simulation (CD).

Drouot B., **Thébaud O.**, Ramat E., Morizur Y., (2009). 'Simulating bio-economic management scenarios for the sea bass (*Dicentrarchus labrax*) fishery in France', In proceedings of the 18th World IMACS / MODSIM Congress, Cairns, Australia. International Society for Computer Simulation (CD).

Mullon C., Mittaine J.F., **Thébaud O.**, Peron G., Merino G., Barange M., (2009). 'Modeling the global fishmeal and fish oil markets'. *Natural resource modelling* 22 (4).

Pelletier D., Mahévas S., Drouineau H., Vermard Y, **Thébaud O.**, Guyader O., Poussin B., (2009). 'Evaluation of the bio-economic sustainability of multi-species multi-fleet fisheries under a wide range of policy options using ISIS-Fish'. *Ecological modelling* 220: 1013–1033.

⇒ Articles dans des revues sans comité de lecture

Kerrest A. (2009) "Space Law : under the risk of privatisation and unilateralism", Traduit en chinois par Lü Liping Space Law Review (Republique populaire de Chine) vol 2-3 2009 p. 87-95 (ISBN 978-7-5603-2907-9).

⇒ Conférences invitées

Gueguen-Hallouet G. (2009) Conférences sur « les enjeux juridiques de la gestion des ports de plaisance » devant le groupe de travail sur les ports de plaisance, du pôle mer Bretagne, Lorient le 2 juin 2009.

Pérez Agúndez J. A., Mongruel R., (2009) Toxic algae, their economic impacts and technical solutions. 7th International Conference on Molluscan Shellfish Safety / ICMSS09. Nantes, France, 14th - 19th June 2009.

Kalaydjian R. (2009) "Maritime Economy. Update on France and the EU". *Economic Value of Maritime Activities*, Ottawa, Canada: Ocean and Fisheries Department, 4 Feb 2009.

Kalaydjian R. (2009) "French Marine Economic Data". *Marine Socio-Economic Workshop*, Galway, Ireland: Marine Institute, 10 March 2009.

Kalaydjian R. (2009) "Le poids économique et les différents enjeux des usages maritimes en Bretagne". *La semaine de la mer et du littoral en Bretagne / journée thématique « Enjeux de la cohabitation entre les usages de la mer »*, Lorient, 12 mai 2009.

⇒ Communications avec actes

Branellec G. (2009), « D'une simplification du droit du transport international de marchandises par mer tentée par les Etats à une simplification réalisée par les opérateurs », Colloque « Qu'en est-il de la simplification du droit ? », organisé par l'Institut Fédératif de Recherche, Université Toulouse I Capitole, 26 et 27 novembre 2009, Toulouse. Cette communication a été acceptée pour publication dans les actes du colloque (LGDJ).

Branellec G. (2009) « La responsabilité en matière de contrat d'affrètement maritime », communication colloque « Mer et responsabilité », Semaine Internationale des sciences et technologies de la mer, 16 et 17 octobre 2008, Brest, publication in « Mer et responsabilité », **Cudennec A. et De Cet Bertin C. (eds)**, PEDONE déc. 2009, 220p, pp. 157-167.

Cudennec A. (2009), « La responsabilité des autorités publiques nationales en droit communautaire », Semaine Internationale des sciences et technologies de la mer, 16 et 17 octobre 2008, Brest, publication in « Mer et responsabilité », **Cudennec A. et De Cet Bertin C. (eds)**, PEDONE déc. 2009 pp. 35-50.

Curtill O., (2009) « De nouvelles responsabilités pour les acteurs de la pêche », communication au colloque « Mer et Responsabilité », Semaine Internationale des sciences et technologies de la mer, 16 et 17 octobre 2008, Brest, publication in « Mer et responsabilité », **Cudennec A. et De Cet Bertin C. (eds)**, PEDONE déc. 2009, 220 p., pp. 86-97.

De Cet Bertin C. (2009), « De l'existence d'une responsabilité maritime contractuelle », communication au colloque « Mer et Responsabilité », Semaine Internationale des sciences et technologies de la mer, 16 et 17 octobre 2008, Brest, publication in « Mer et responsabilité », **Cudennec A. et De Cet Bertin C. (eds)**, PEDONE déc. 2009,, pp. 137-148.

Gueguen-Hallouet G. (2009) « Responsabilité portuaire », communication au colloque « Mer et Responsabilité », Semaine Internationale des sciences et technologies de la mer, 16 et 17 octobre 2008, Brest, publication in « Mer et responsabilité », **Cudennec A. et De Cet Bertin C. (eds)**, PEDONE déc. 2009, 220p, pp. 109-120.

Hamon, K. (2009) Typology and dynamics of a spatially and temporally heterogeneous fishery: the Tasmanian rock lobster fishery. In Anderssen, R.S., R.D. Braddock and L.T.H. Newham (eds) 18th World IMACS Congress and MODSIM09 International Congress on Modelling and Simulation. Modelling and Simulation Society of Australia and New Zealand and International Association for Mathematics and Computers in Simulation, July 2009, pp.2122-2128. <http://www.mssanz.org.au/modsim09/F6/hamon.pdf>

Hamon, K., Little, L.R., Thebaud, O. and Frusher, S. (2009) Modelling fishing exploitation with individual-level socio-economic information in the Tasmanian rock lobster fishery. Berlin, ICES annual science conference 2009. ICES CM 2009/O:24.

Hamon K., Thébaud O., Boude J.P., Frusher S., Little R., (2009). "The impacts of the adoption of ITQs in the Tasmanian fishery for rock lobster (*Jasus Edwards II*)". In proceedings of the Conference of the European Association of Fisheries Economists, Malta, June.

Faure M.G, **Hay J.**, (2009) « Analyse économique de la responsabilité environnementale – Perspectives théoriques et empiriques », in La responsabilité environnementale, Cans (ed.), Dalloz, pp.85-107.

Kerrest Armel (2009), « La responsabilité de l'Etat du pavillon », communication colloque « Mer et responsabilité », Semaine Internationale des sciences et technologies de la mer, 16 et 17 octobre 200, Brest, publication in « Mer et responsabilité », **Cudennec A. et De Cet Bertin C.** (eds), PEDONE déc. 2009, 220p, pp.29-34

Le Floch P., Bourseau P., **Daurès F.,** Guérard F., Le Grel L., Meunier M., Tuncel M., (2009) « Quelles pistes de valorisation des sous-produits de la mer ? Un bilan des enquêtes menées en Bretagne Nord » XLVIème colloque de l'Association des Sciences Régionales de Langue française, 6-8 juillet, Clermont-Ferrand.

Dangeard I., **Le Floch P.**, (2009) « La production d'indicateurs d'intensité énergétique dans les pêcheries commerciales » Colloque national sur la recherche en IUT, 8-10 juin, Lille.

Le Gallic B., Boncoeur J., Cudennec A. and Curtil O. (2009). *Which transferable fishing rights in France?* In XIXth Annual EAFE Conference. 2009. Valetta, Malta.

Arnason R., Nord J. and **Le Gallic B.** (2009). *Cost-Benefit Analysis of Control Strategies in Fisheries: Key outcomes from the EU COBECOS project.* In XIXth Annual EAFE Conference. 2009. Valetta, Malta.

Queffelec B. et Hay J., (2009) « L'évaluation du préjudice environnemental en droit international », in Mer et responsabilité, **Cudennec A. et De Cet Bertin C.** (eds), Pedone, 218p. pp. 121-134.

Rabuteau Y. (2009) « Le nouveau dispositif pénal applicable aux pollutions marines par hydrocarbures », Journée d'information du Cedre « Pollutions accidentelles des eaux : Impact des évolutions législatives et réglementaires », Institut National des Hautes Etudes Stratégiques (I.N.H.E.S), Paris, 5 mars 2009, publication site internet du Cedre.

Rabuteau Y. (2009) « La réforme des conventions pétrolière et des mécanismes indemnitaires depuis les catastrophes de l'Erika et du Prestige », Séminaire international « La maîtrise des activités maritimes et des transports dans un monde en mutation », Institut Eurafrique Export, Université de Nantes, 16 novembre 2009 – Actes en préparation dans la Revue Africaine des Affaires Maritimes et des Transports (RAMATRANS) Editions l'Harmattan.

Blanchard F., **Thébaud O.** (Coord.), 2009. 'Changement global, dynamique de la biodiversité marine exploitée et viabilité des pêcheries'. Rapport final, Ifremer, Plouzané, France.

Chaboud C., **Thébaud O.**, 2009. 'Bioeconomic model of the dynamics of fisheries facing global economic and environment changes: the French Guyana shrimp fishery'. In proceedings of the 18th World IMACS / MODSIM Congress, Cairns, Australia. International Society for Computer Simulation (CD)

Drouot B., **Thébaud O.**, Ramat E., Morizur Y., 2009. 'Simulating bio-economic management scenarios for the sea bass (*Dicentrarchus labrax*) fishery in France', In proceedings of the 18th World IMACS / MODSIM Congress, Cairns, Australia. International Society for Computer Simulation (CD)

Marchal P., Little R., **Thébaud O.**, 2009. 'TAC allocation and catch-quota balancing in mixed-fisheries: a bio-economic modelling approach applied to the Channel flatfish fisheries'. Working paper.

⇒ Communications sans actes

Cudennec A. (2009), « L'action européenne de lutte contre la piraterie maritime », communication au colloque de l'Association internationale du droit de la mer (AIDM), "Protección marítima y violencia en el mar", 14-16 mai 2009, La Corogne.

Cudennec A. (2009), « L'opération Atalanta: L'Union européenne face à la piraterie maritime », communication au colloque de l'Association internationale du droit de la mer (AssiDMer), La Corogne, 15-16 mai 2009.

Cudennec A. (2009), « Piraterie maritime : l'action de l'Union européenne », communication lors des « Rendez-vous maritimes », Service historique de la défense, Brest, 28 mai 2009.

De Cet Bertin C. (2009), « *La localisation du contentieux du transport maritime* », in *Le contentieux maritime*, Colloque international, Oran 2 et 3 mai 2009.

Frangoudes K., Moço C. (2009), Rôle et importance des femmes dans les communautés de pêche, présentation aux rencontres internationales de la petite pêche maritime et continentale, Biarritz du 25 au 27 Novembre 2009.

Frangoudes K., (2009), Les femmes dans la pêche et l'aquaculture en Europe, présentation à l'atelier européen organisé par ICSF, Bruxelles 27 Septembre 2009.

Frangoudes K., Alban F., (2009), Stakeholders logic and kelp management in the Marine natural Parc in Mer d'Iroise (France), presentation for the conference People and the Sea V : Living with uncertainty and adapting to change, Amsterdam, 9-11 July, 2009.

Frésard M. et Boncoeur J. (2009) « Invasion biologique d'une pêcherie par un compétiteur spatial : optimisation dynamique du programme de contrôle ». Les Journées AMURE 2009 : restitution du GdR AMURE, Université de Brest, France, 27-28 mai 2009.

Frésard M. et Boncoeur J. (2009) « Invasion biologique d'une pêcherie par un compétiteur spatial : optimisation dynamique du programme de contrôle ». 9^e forum de l'Association Française d'Halieumétrie, Ifremer-Centre de Brest, France, 30 juin-02 juillet 2009.

Frésard M., (2009) "Controlling the biological invasion of a commercial fishery by a space competitor". Workshop on Integrated modelling approaches for the management of marine resources, FAST Project, Ifremer Brest, France, 08-09 September 2009.

Girard S., Mongruel R. (2009) « Les enjeux de l'écolabellisation pour la filière des produits de la mer ». Introduction à la réunion de la commission thématique Pêche et Aquaculture du Pôle Mer Bretagne « Valorisation des produits de la mer...vers l'écolabellisation », 19 mars 2009, Concarneau.

Hamon, K. G., Frusher, S., Little, L. R., Thebaud, O., (2009) Bio-economic impact assessment of changes in the regulation of access to fisheries: the case of Individual Transferable Quotas in Australian coastal fisheries. Ifremer Ph.D. Seminar, Oct. 2009, Brest.

Hamon, K. G., (2009) Bio-economic impact assessment of changes in the regulation of access to fisheries: the case of Individual Transferable Quotas in Australian coastal fisheries. Introductory UTAS Zoology Ph.D. Seminar, Jun. 2009, Hobart.

Hamon, K. G., Frusher, S., Little, L. R. and Thebaud, O., (2009) Modelling the effect of the introduction of Individual Transferable Quotas in fisheries : the rock lobster in Tasmania. SIMECO2 Workshop: Integrated modelling approaches for the management of marine resources, Sep. 2009, Brest, FR.

Hay J., Bas A. (2009), Méthodes d'évaluation économique des dommages écologiques, Journée de discussions techniques du Cedre, 19 novembre 2009, Brest.

Kerrest Armel (2009) "Liability and insurance in the context of national authorisation", "National space legislation in Europe – Issues of authorisation in the light of developments in European space cooperation" ECSL/ESA 2008 Practitioners Forum Paris ESA Headquarters 15 December 2008.

Kerrest A. (2009) "Space law challenges at the beginning of the twenty first century", Symposium of the Russian Association of International Law; Peoples' Friendship University of Russia. 25 – 30 May 2009.

Kerrest A. (2009) "Responsibility and Liability for Space Activities ", Intervention lors du colloque organisé par l'ONU bureau des affaires spatiales et l'agence spatiale Iranienne: United Nations/Islamic Republic of Iran Workshop on Space Law "Role of International Space Law in the Development and Strengthening of International and Regional Cooperation in the Peaceful Exploration and Use of Outer Space" Tehran, Islamic Republic of Iran, 8-11 November 2009

Kerrest A.(2009) "Current and Future Development of International Space Law", Intervention lors du colloque organisé par l'ONU bureau des affaires spatiales et l'agence spatiale Iranienne: United Nations/Islamic Republic of Iran Workshop on Space Law "Role of International Space Law in the Development and Strengthening of International and Regional Cooperation in the Peaceful Exploration and Use of Outer Space" Tehran, Islamic Republic of Iran, 8-11 November 2009

Kerrest A.(2009) « Outer space as international spaces », Antarctic Treaty Summit: Science Policy interactions in international governance Washington DC 30 November – 2 December 2009 (Plenary 7 Governing international spaces: lessons from Antarctica)

Macher, C., Guyader, O., Thébaud, O., Boncoeur, J., (2009). Estimating the social cost of discards: the case of the Nephrops trawl fishery in the bay of Biscay, FAST Project, SIMECO², Brest, September 08-11, 2009.

Macher, C. et Boncoeur, J., (2009). Les enjeux de la sélectivité ou dans quelle mesure une amélioration de la sélectivité est-elle bénéfique? Un modèle bio-économique simplifié appliqué à la pêche langoustinière du golfe de Gascogne, journées de l'AMURE, 27-28 mai 2009.

Macher, C., Bertignac, M., et al. (2009). Présentation de l'avancement juin 2008-juin 2009 de l'action SEALOE du projet pôle de compétitivité SIAD Système d'Informations, Aide à la Décision pour le développement durable du secteur halieutique. Réunion annuelle du Projet SIAD 7 octobre 2009.

Mongruel R., José A. Pérez Agúndez, Raux P. & Ballé-Béganton J., (2009) "Integrated modelling in the coastal zones: some early learnings from the SPICOSA project", Communication to the SIMECO2 workshop, 8-9 September 2009.

Cordier M., **Pérez Agúndez J. A.,** Hecq W., O'Connor M. (2009) "Economic-environmental" foresight modeling in support to the integrated management paradigm. A framework based on green accounting. Poster / Speed Talk Presentation accepted to the United States Society for Ecological Economics conference of May-Juin 2009

Péron G. (2009), "The productive system of aquaculture: constraints bound to the integration of soyabean meal and fishmeal", 31 mai - 3 juin 2009 - **The US Society for Ecological Economics**. Conference Committee USSEE 2009 Conference: science and Policy for a sustainable future. American University of Washington D.C.

Péron G. (2009), "The productive system of aquaculture: constraints bound to the integration of soyabean meal and fishmeal", 25-29 septembre 2009 – **World Aquaculture Society 2009**: a blue revolution to feed the world. Veracruz, Mexico.

Rabuteau Y., (2009) « Aspects juridiques de l'indemnisation du préjudice écologique », Journée technique du Cedre, «Thématique Impact écologique », le Cedre, Brest, 19 novembre 2009 – non publiée.

Blanchard F., **Thébaud O.,** Masski H., Cury P., Mullon C., Doyen L., (2009) "The CHALOUPE program: an integrated assessment of marine biodiversity and fisheries viability in the context of global change", Second Biodiversa conference, Cape Town, South Africa, October.

⇒ Ouvrages scientifiques

Talidec C., **Boncoeur J.**, Boude J.-P. (coord.), (2009) « Les pêches côtières bretonnes : méthodes d'analyse et aménagement ». Editions QUAE : 268p.

Cudennec A. (2009), « Sécurité et protection des frontières extérieures de l'Union européenne: le rôle de l'Agence FRONTEX », ouvrage collectif, Editions Bruylant, 2009, 441 p., pp. 321-333.

Cudennec A. et De Cet Bertin C. (eds), (2009) « Mer et responsabilité », Actes du colloque de Brest, 16 et 17 octobre 2008, Editions A. Pedone Paris, déc. 2009, 220p.

⇒ Chapitres d'ouvrages scientifiques

Talidec C., **Boncoeur J.** et Boude J.P. (coord.) (2009) Les pêches côtières bretonnes - Méthodes d'analyse et aménagement. Editions Quae, 268 p.

Curtil O., (2009) « Réflexions sur les spécificités de la pêche dans la bande côtière », in « Les pêches côtières bretonnes. Méthodes d'analyse et aménagement », C. Talidec, J. Boncoeur, J.-P. Boude, coord., éditions QUAE, 2009, 268p.

Kerrest Armel (2009) "Article VII of the Outer Space Treaty" (In cooperation with Pr. Leslie Jane Smith (university of Riga) in Cologne Commentary of Space Law (Hobe, Schrogl, Schmidt-Tedd editors) (September 2009) pp. 126-145.

Kerrest Armel (2009) « L'appropriation de la lune et des corps célestes », In « Droit de l'espace » Philippe Achileas (dir) Kluwer (2009) pp. 342-358.

Kalaydjian R. (2009). « Répartition démographique : monde dont littoral européen », in *Energies renouvelables marines*, M. Paillard, D. Lacroix, V. Lamblin coord., Quae éd., 2009, p. 210-214.

Bœuf M., **Kalaydjian R.**, Lacroix D. (2009). « Jeu des acteurs publics et privés », in *Energies renouvelables marines*, M. Paillard, D. Lacroix, V. Lamblin coord., Quae éd., 2009, p. 311-320.

Kalaydjian R., Perez Agundez J., Nevers J.-Y., Becerra S. (2009). « Spécialisation et polyvalence des zones côtières », in *Agir ensemble pour le littoral*, MEEDAT coord., La Documentation française éd., coll. « L'Environnement en débat », Paris, 2009, p. 175-193.

Macher, C. et Talidec, C., 2009. Comparaison entre la pêcherie chalutière langoustinière du golfe de Gascogne et celle au casier à langoustine de Loch Torridon en Ecosse. In Talidec C., Boncoeur J. et Boude J.P. (coord.) (2009) Les pêches côtières bretonnes - Méthodes d'analyse et aménagement. Editions Quae, 268 p.

Mongruel, R., Pérez Agúndez, J.A., Girard S., (2009). Le foncier conchylicole entre stratégies d'entreprises et gestion du Domaine Public Maritime. In C. Buhot, Y.Gérard, F. Brulay et C. Choblet (Dir.), « *Tensions foncières sur le littoral* », Presses universitaires de Rennes.

⇒ Directions d'ouvrages

⇒ Autres publications (Rapports, Posters...)

Cordier Mateo, **Pérez Agúndez J.A.**, Hecq Walter, O'Connor Martin. "Limits of conventional cost-benefit analysis for the integrated management paradigm" Working document Amure, Publication électronique AMURE, working papers series ISSN 1951-641X, D-26-2009, http://www.umr-amure.fr/electro_doc_amure/D_26_2009.pdf

Derolez Valérie, Annie Fiandrino, Thierry Laugier, Sébastien Roussel, **Rémi Mongruel & José A. Pérez Agúndez**, 2009. Report for the Formulation Step of SSA 13 Thau Lagoon. Rapport d'avancement des travaux sur site du projet SPICOSA, deuxième année, 22 pages.

Cordier Mateo, **Pérez Agúndez J.A.**, Hecq Walter, O'Connor Martin. "Economic-environmental" foresight modeling in support to the integrated management paradigm. A framework based on green accounting Publication électronique AMURE, working papers series ISSN 1951-641X, D-27-2009, http://www.umr-amure.fr/electro_doc_amure/D_27_2009.pdf

Frangoudes K. (2009), Les femmes dans la pêche et la conchyliculture en Bretagne, rapport de synthèse, PRIR AKTEA Bretagne, projet financé par la région Bretagne.

Girard S., Mongruel R., Perez Agundez José A., (2009) "Synthèse des travaux du département économie maritime sur la gestion du foncier conchylicole en Poitou-Charente" Rapport CPER Poitou-Charente, sous-projet 5 « Evolution à long terme des filières et de leur environnement », 27 pages.

Girard S., Perez Agundez J., Van Iseghem S., (2009) « Typologie d'entreprises conchylicoles : Analyse à partir des données du recensement de la conchyliculture française 2002 », Publications électroniques Amure, Série Rapport, R-14-2009, http://www.umr-amure.fr/electro_rapports_amure/R_14_2009.pdf, 32 pages.

Girard S., (2009), Review of the French Aquaculture sector & Prefeasibility assessment of an on-going data collection scheme. In Rapport final du projet européen FISH/2006/15, « Definition of data collection needs for aquaculture ».

Girard S., (2009), "Aquaculture data : Synthèse des résultats », note pour la DPMA, 11 pages.

Hamon, K. G., Frusher, S., Little, L. R., **Thebaud, O.**, (2009) Bio-economic impact assessment of changes in the regulation of access to fisheries: the case of Individual Transferable Quotas in Australian coastal fisheries.

Le Corre L., **Le Floc'h P.**, (2009) « Résultats des flottilles artisanales 2006/2007, note de synthèse », Observatoire Economique Régional des Pêches, 55 pages.

Kalaydjian R., BALance TC GmbH (2009) coord. *Study in the Field of Maritime Policy. Approach towards an integrated Maritime Policy database*. Luxembourg: Eurostat, Jan 2009, vol 1: Main Part, vol 2: Appendices, 389 pp.

Kalaydjian R. (2009) coord. *French Marine-Related Economic Data 2007*. Brest: Ifremer, April 2009.

Le Floc'h P., Van Iseghem S., Daurès F., Travers M., Thébaud O., 2009. 'How does the French fiscal regime impact on investment in fisheries ?' Working paper.

Ropars C., **Lesueur M.**, (2009) Quelle stratégie de contrôle économiquement efficace en pêche ? 9e Forum de l'Association Française d'Halieumétrie "Les indicateurs en halieutique : pertinence, précision et robustesse", 30 juin, 1e et 2 juillet 2009, Ifremer Brest.

M. Lesueur, N. Roncin, B. Le Gallic et C. Ropars (2009). *La pêche de la coquille Saint-Jacques en baie de Saint-Brieuc : description de la pêcherie et des systèmes de gestion et de contrôle*. Rapport réalisé dans le cadre du 6^{ème} PCRD, SSP8. Publications AMURE. 2009. ISSN 1951-6428, 35 p.

Mullon C., **Levrel H., Péron G.**, Merino G., Barange M., **Thébaud O.**, (2009) 'The fish meal and fish oil market: from model to role playing game'. Working paper.

Macher C., Guyader O., Thébaud O., Boncoeur J., (2009) 'Estimating the social cost of discards: the case of the Nephrops trawl fishery in the bay of Biscay'. Working paper.

Macher, C., Bertignac, M., et al. (2009) Rapport d'avancement annuel juin 2008-juin 2009 de l'action SEALOE du projet SIAD Système d'Informations, Aide à la Décision pour le développement durable du secteur halieutique . Juillet 2009. 42 p.

Macher, C., Frésard, M., Merzéréaud, M., (2009) Rapport intermédiaire d'avancement 2009 du projet de groupe de travail partenarial pour la construction d'outils bio-économiques d'aide à la décision pour l'aménagement des pêcheries. Projet inclus dans la convention PPDR DPMA-IFREMER. 47 p.

Martinet V. "Defining sustainability objectives" (2009), Working paper EconomiX 2009- 07.3

Martinet V. Barraquand F., (2009) "Agricultural Land-Use and Biological Conservatio", Working paper EconomiX 2009-18.

Martinet V., Thébaud O., Doyen L., (2009) 'Sustainability of a fishery: a stochastic viable analysis of trade-offs between economic and ecosystemic indicators'. Working paper.

Mongruel R. & Levrel H., (2009) Defining a Coastal Zone Economic System: a guide to including economics in a modelled coastal zone system, with examples from SSAs. Working paper for the SAF Handbook, SPICOSA project, 31 pages.

Mongruel R., Johanna Ballé-Béganton, **José A. Pérez Agúndez,** Valérie Derolez, Annie Fiandrino, Thierry Laugier Hélène Rey-Valette, Sébastien Roussel, François Valette & Gilles Brocard, (2009) « An integrated modelling approach in support of water quality management: application to the microbiological contamination of the Thau lagoon », Poster presented at the 4th European Conference on Coastal Lagoon Research, Montpellier, 14-18 December 2009.

Mongruel R. & Perez Agúndez J A., (2009) « National policy objectives and local management results: the economic, social and environmental performances of shellfish farming in the Mont-Saint-Michel bay (France) » Document de travail Ifremer – UMR Amure, 32 pages.

Rabuteau Y., (2009) « Les données juridiques de l'implantation des énergies marines renouvelables : Un droit en construction », contribution au rapport collectif (provisoire) « Une planification et une concertation pour l'implantation des projets énergétiques en mer », commande de la Région Bretagne, novembre 2009.

Rabuteau Y., (2009) « Caractérisation juridiques des atteintes à l'environnement marin », contribution au rapport collectif d'étape du projet VALDECO (Valorisation économique des dommages écologiques causés à l'environnement marin), programme PRECODD, ANR -08-ECOT-015-00, décembre 2009.

Laugier Thierry, Johanna Ballé-Béganton, Valérie Derolez, Annie Fiandrino, **Rémi Mongruel, José A. Pérez Agúndez,** Sébastien Roussel & François Valette, (2010). Report for the Appraisal Step of SSA 13 Thau Lagoon. Rapport d'avancement des travaux sur site du projet SPICOSA, troisième année, 30 pages.

Prou Jean, **Rémi Mongruel, José A. Pérez Agúndez,** Cédric Bacher, Françoise Vernier, Paul Bordenave, Jacqueline Candau, François Delmas, Ramon Laplana. Report for the Formulation Step of SSA 10 Pertuis charentais. Rapport d'avancement des travaux sur site du projet SPICOSA, deuxième année, 31 p.

Prou Jean, Cédric Bacher, Johanna Ballé-Béganton, **Rémi Mongruel, José A. Pérez Agúndez,** Françoise Vernier, Paul Bordenave, Jacqueline Candau, Valérie Deldrève, François Delmas, Ramon Laplana, Kevin Petit & Yvon Mensencal, (2010) « Report for the Appraisal Step of SSA 10 Pertuis charentais. Rapport d'avancement des travaux sur site du projet SPICOSA, troisième année », 39 p.

Marchal P., Little R., **Thébaud O.,** (2009) "TAC allocation and catch-quota balancing in mixed-fisheries: a bio-economic modelling approach applied to the Channel flatfish fisheries". Working paper.

Pascoe S., Innes J., Holland D., **Thébaud O.,** (2009) 'Use of incentive based management systems to limit bycatch and discarding'. Working paper.71

⇒ Thèses

Le Floch P., (2009) « La mesure des performances économiques des entreprises de pêche », Thèse d'Habilitation à Diriger des Recherches, Université de Brest, Ecole Doctorale des Sciences de la Mer, 104 p.

Steinmetz F., (2009) « Les déterminants de la trajectoire économique d'une pêcherie complexe: cas de la pêche française dans le golfe de Gascogne », Thèse de doctorat, Université de Brest, Ecole Doctorale des Sciences de la Mer.